

México en el Istmo Tu CANAL de comunicación

Mensaje del Embajador

Compatriotas y amigas y amigos de México:

Durante marzo la Embajada mantuvo una intensa actividad en rubros diversos.

En el ámbito político, se apoyó a la delegación mexicana que participó en la reunión de alto nivel de la Conferencia Regional de Migración, que contó con la participación del Comisionado del Instituto Nacional de Migración, Dr. Francisco Garduño y el Maestro Arturo Rocha, Coordinador de Estrategias y Políticas Públicas de la Jefatura de Unidad para América del Norte de la SRE.

En el campo económico y comercial, México estuvo presente en la EXPOCOMER 2022, con 10 expositores mexicanos y la asistencia de decenas de empresarios de nuestro país. La Embajada, junto con la Cámara de Comercio México-Panamá (CAMEXPA), instaló un kiosco que fue muy visitado y en donde se dieron a conocer al público asistente herramientas para la promoción de empresas mexicanas interesadas en la exportación y para la difusión de productos mexicanos exportables.

Además, celebramos el 176 aniversario del natalicio de Don Benito Juárez en el Parque Juárez de esta ciudad. Participaron autoridades locales, miembros del cuerpo diplomático y representantes de la comunidad mexicana.

Agradecemos a la Policía Nacional de Panamá, a la Asociación de Agregados de Defensa, Militares, Navales, Aéreos y Policiales y a la Asociación de Damas Mexicanas Panameñas, a Casa México, a las Mexicanas en el Istmo y a la Red Global MX, las ofrendas florales que colocaron ante el monumento en honor de Benito Juárez.

Finalmente, recibimos la visita de la Actuaría Gloria Sandoval, Directora General de Ejecución de Proyectos en el Exterior de la AMEXCID, quien participó en el plenario del PARLATINO y previamente, junto con funcionarios de la FAO, realizó una visita de campo a una comunidad indígena de la zona del Darién, para conocer el sistema de captación de agua de lluvia, como parte de la cooperación que México ofrece a Panamá a través de la FAO, mediante el programa "Mesoamérica sin Hambre".

Luis Manuel López Moreno

Reunión de la Conferencia Regional de Migración en Panamá

Los días 24 y 25 de marzo, se celebró en Panamá una reunión de alto nivel de la Conferencia Regional de Migración (CRM), que incluyó una visita a la provincia del Darién, localizada en la frontera con Colombia, con la intención de conocer de primera mano la situación y gestión de la migración irregular y su manejo tanto por el gobierno de Panamá como por las organizaciones internacionales presentes en la zona.

Participaron representantes de los diez países miembros. Por México asistió el Comisionado del Instituto Nacional de Migración, Dr. Francisco Garduño y el Maestro Arturo Rocha, Coordinador de Estrategias y Políticas Públicas de la Jefatura de Unidad para América del Norte de la Secretaría de Relaciones Exteriores, quienes presidieron la delegación mexicana.

La visita al Darién el día 24, incluyó dos albergues migratorios: Lajas Blancas y San Vicente, donde se constató el trabajo de las autoridades panameñas para proteger y gestionar el cruce de migrantes irregulares de diversas nacionalidades.

Al término de la reunión se acordaron diversas acciones como reforzar las operaciones conjuntas contra la trata de personas y tráfico ilícito de migrantes; impulsar y mantener el diálogo con países de origen, tránsito y destino para el abordaje de flujos extrarregionales e intrarregionales; y coordinar una hoja de ruta con organizaciones de la sociedad civil y organismos internacionales sobre la asistencia humanitaria a la población migrante, entre otras tareas.



La Conferencia Regional de Migración se creó en febrero de 1996, en ocasión de la Cumbre Presidencial Tuxtla II y tiene como objetivo el coordinar políticas y promover la cooperación sobre migración entre sus países miembros: Belice, Canadá, Costa Rica, El Salvador, Estados Unidos, Guatemala, Honduras, México, Nicaragua, Panamá y República Dominicana.



Promoción económica y comercial en Panamá

México participa en la Feria Comercial Internacional Expocomer 2022

México participó en la trigésima octava edición de Expocomer 2022, organizada por la Cámara de Comercio, Industrias y Agricultura de Panamá (CCIAP), del 23 al 26 de marzo de 2022 en el Panama Convention Center de esta ciudad capital, y contó con la participación 580 empresas de diversos sectores empresariales de 30 países de América Latina y el Caribe, Europa, África y Asia.

Durante la ceremonia de inauguración se contó con la asistencia del Presidente de la República de Panamá, Laurentino Cortizo Cohen; el Vicepresidente de la República, José Gabriel Carrizo y de Jose Ramón Icaza, presidente de la CCIAP; así como de diversas autoridades.

El 23 de marzo se llevó a cabo el corte de listón para inaugurar el pabellón de México en Expocomer, durante su mensaje el Encargado de Negocios a.i., de la Embajada, Santiago Mateos Cibrián, reiteró a los empresarios mexicanos y panameños el compromiso de la Embajada para fomentar el intercambio y los vínculos de negocios entre las empresas que buscan identificar oportunidades y dar seguimiento a esos vínculos, a efecto de fortalecer e incrementar los lazos comerciales entre México y Panamá.

En este evento participaron José Ramón Icaza, presidente de la CCIAP; Carlos Fernández, expresidente de la CCIAP; Armando Martín Bravo, Tesorero de la Cámara de Comercio México-Panamá (CAMEXPA) y el Dr. Raúl Saucedo Alderete, director general de la Agencia Panameña de Alimentos (APA). Los representantes de la CCIAP expresaron su beneplácito para que México continúe participando en la feria y fomente los vínculos entre los expositores y compradores en un ambiente amigable, además de resaltar la continua presencia de México en la Expocomer durante 30 ediciones.

En lo relativo a la participación de México en la Expocomer, destaca la exposición de empresarios mexicanos principalmente en las ramas de alimentos, bebidas y artesanías, así como la exhibición de diversos productos originarios del Estado de Querétaro, a través del Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior, Inversión y Tecnología (COMCE) Bajío.

Durante los días subsiguientes, la afluencia para concertar citas de negocios y la asistencia de empresas compradoras en el pabellón de México fue notoria. Asimismo, sobresale la visita al local de la Ministra de Relaciones Exteriores de Panamá, Erika Mouynes, y de la Lic. Tarya Barsallo, Directora General de la Autoridad Nacional de Aduanas de Panamá, así como del Dr. José Gerardo Tajonar Castro, Presidente de la Asociación Mexicana de Importadores y Exportadores de México.

De igual forma, visitaron el Pabellón la señora María Itzé Camacho Zapiain, Presidenta Municipal de Lázaro Cárdenas, Michoacán y el señor Mario Figueroa Mundo, Presidente Municipal de Taxco, Guerrero, así como un gran número de empresarios mexicanos presentes para conocer Expocomer 2022.

Cabe mencionar que durante los días de exposición, en el stand de la Embajada se presentaron las herramientas tecnológicas "ComerciaMX" y "Data México" de la Secretaría de Economía, con el objetivo de facilitar el intercambio de ofertas entre las empresas asistentes a Expocomer, así como la visualización y análisis de datos sobre el comercio exterior de México. De igual forma destaca la promoción que se llevó a cabo del Atlas Prospectivo Territorial-industrial para la atracción de inversiones a México.

El uso intensivo de las tres plataformas digitales durante la Expocomer 2022 fue muy importante para la promoción de las exportaciones mexicanas y la atracción de inversiones a México, en virtud de la alta asistencia de empresarios de la región y de países de otros continentes, quienes se mostraron satisfechos con dichas plataformas como instrumentos importantes de facilitación comercial.

Jorge Juan de la Guardia, presidente de la Comisión Organizadora de la CCIAP, informó que las ferias Expocomer, Expo Logística Panamá y Expo Turismo Internacional 2022, desarrolladas de manera simultánea, culminaron de manera exitosa, consolidando a Panamá como el Hub regional para los negocios.

Las empresas expositoras y compradores en las tres exposiciones más importantes del gremio empresarial lograron oportunidades de negocios con empresarios de más de 30 países, y la presencia de más de 13,000 visitantes nacionales y más de 2,000 visitantes internacionales, que concretaron 9,100 contactos de negocios con empresarios de más de 32 países.





Ceremonia cívica por el natalicio de Benito Juárez



El 21 de marzo se llevó a cabo la ceremonia cívica en conmemoración del 216o. aniversario del nacimiento del Benemérito de las Américas, Benito Juárez García.

La ceremonia se llevó a cabo en el parque Benito Juárez, ubicado en Bellavista, con la presencia de autoridades de la Junta Comunal, el Ministerio de Relaciones Exteriores, miembros del cuerpo diplomático, representantes de la comunidad mexicana residente, agregados militares, navales y de policía, representantes de los estamentos de seguridad de Panamá y otros invitados especiales.

La ceremonia fue encabezada por el Ministro Santiago Mateos, Jefe de Cancillería de la Embajada.

En su mensaje a los presentes, el Ministro Mateos destacó el legado de Benito Juárez y los valores que defendió a lo largo de su vida.

“Hoy recordamos con admiración y respeto a Benito Juárez, cuya obra cambió la historia de nuestro país. Se caracterizó siempre por la sencillez, la modestia, el patriotismo, por ser defensor de los valores de libertad y justicia y con una alta vocación de servicio. Juárez es una inspiración y una referencia fundamental en aras del respeto a la soberanía nacional y la no intervención”.

Como parte de la ceremonia, se colocaron sendas ofrendas florales de parte de las tres asociaciones de mexican@s residentes, así como por parte de la Policía Nacional de Panamá, la asociación de agregados militares, navales y de policía acreditados en Panamá y el Capítulo local de la Red Global MX.

La Embajada desea agradecer a la Alcaldía de Panamá, a la Policía Nacional, al Servicio de Protección Institucional y a la Junta Comunal de Bellavista, su apoyo para llevar a cabo esta solemne ceremonia cívica en honor del Benemérito de las Américas.

Feria gastronómica y cultural Sabores Solidarios

El sábado 26 de marzo, en el parque Andrés Bello de esta ciudad, la Embajada participó en la feria gastronómica y cultural “Sabores Solidarios: luz para la educación”, organizada por la Asociación Diplomática en Panamá, cuyo objetivo fue el recaudar fondos para contribuir a la mejora de la infraestructura escolar de Panamá.

Sabores Solidarios contó con la participación de 20 embajadas, entre ellas Argentina, Brasil, Costa Rica, España, Guatemala, India, Italia, Marruecos y Perú. Las representaciones tuvieron oportunidad de ofrecer una muestra de su gastronomía, cultura y folclor.

La gastronomía mexicana estuvo representada por el restaurante “Los 3 cochinitos”. Asimismo, se contó con una actuación especial del mariachi “Tequila” que interpretó canciones econocidas como “México lindo y querido” y “Cielito lindo”. El personal de la Embajada estuvo a cargo de la venta de bebidas donadas por Coca-Cola FEMSA.

La feria contó con más de 5 mil visitantes, según cifras de las autoridades. Panameños y extranjeros disfrutaron del buen ambiente y la extensa oferta culinaria, mientras compartían la noche con su familia, amigos y mascotas.

La Embajada continuará trabajando de la mano con la Asociación Diplomática en Panamá para apoyarla en sus actividades filantrópicas.





México en la Francofonía

La Embajada participó en la celebración del Mes de la Francofonía, organizada por la Alianza Francesa y la Embajada de Francia, con la proyección el 28 de marzo de la película “El sueño del Mara’Akame”. Asimismo, en la actividad de clausura, llevada a cabo el 2 de abril en la sede de la Alianza Francesa, México estuvo presente con una carpa en la que se ofreció comida y artesanías mexicanas.



#FRANCOFONIA2022

La Embajada de México ha estado presente en la celebración del Mes de la Francofonía desde hace varios años, por lo que se complace de ser parte de esta actividad cultural que celebra la diversidad y riqueza de la lengua francesa. Agradecemos a El taller de Alejandra, Crafty Gustos y a la señora Rosy Blanco, por su participación exitosa en este evento en representación de México.

V Copa diplomática de fútbol



El equipo representativo de la Embajada, junto con la de Egipto, participó en la V Copa diplomática de fútbol, organizada por el Ministerio de Relaciones Exteriores de Panamá. Nuestro equipo compitió con gran entusiasmo, entrega y espíritu deportivo. El equipo integrado por las Embajadas de Chile y Colombia venció en la final, disputada el domingo 20 de marzo, al equipo de Estados Unidos. ¡Felicitaciones al equipo campeón!

Día internacional de la mujer, #8M

En conmemoración del Día internacional de la mujer, la Embajada llevó a cabo una función virtual del documental “Batallas íntimas”, de la directora mexicana Lucía Gajá.

Este documental muestra la historia de cinco mujeres en cinco países diferentes (España, Estados Unidos, Finlandia, India y México) que padecieron y sobrevivieron violencia en el hogar.

“Batallas íntimas” fue nominada a cinco categorías del Ariel en 2018. El objetivo de la cineasta mexicana al narrar las experiencias de estas cinco mujeres fue visibilizar los abusos domésticos que generalmente permanecen en el ámbito de lo privado.



La función virtual se llevó a cabo por medio del canal Panamá de la plataforma de diplomacia cultural de la Embajada (<https://diplomaciacultural.mx/canal/panama/>) gracias al apoyo del Instituto Mexicano de Cinematografía (IMCINE).

Por otra parte, la Embajada realizó una serie de publicaciones en sus redes para visibilizar las valiosas contribuciones de las mujeres que trabajan en esta representación diplomática: “El #8M conmemoramos a todas las mujeres que alzaron la voz por nuestros derechos y reflexionamos sobre las desigualdades que aún viven mujeres y niñas”, expresaron nuestras colaboradoras.





AVISO A LA COMUNIDAD MEXICANA ACERCA DE LAS PAUTAS DE SEGURIDAD PARA SU PRÓXIMO VIAJE A PANAMÁ

PROTOCOLOS DE SEGURIDAD PARA SU VIAJE A PANAMÁ

Panamá tiene abiertas sus fronteras para los viajeros internacionales, manteniendo como prioridad la bioseguridad y salud tanto de turistas como de personas locales.

Los visitantes procedentes de cualquier país podrán visitar Panamá. Sin embargo, los viajeros no vacunados o con solo una dosis de la vacuna, deberán presentar una prueba negativa de COVID-19 para ingresar al país.

ANTES DE VIAJAR

REQUISITOS PARA ENTRAR A PANAMÁ

Los viajeros no tendrán que presentar una prueba negativa de COVID-19 para ingresar siempre y cuando puedan presentar una tarjeta o certificación digital de al menos 2 dosis o esquema completo de vacunación avalado por la OMS, EMA y FDA, igual o mayor a 14 días posterior a su última dosis.

Los viajeros no vacunados o parcialmente vacunados con un esquema de vacunación incompleto deberán presentar una prueba negativa de COVID-19, PCR o antígeno de máximo 72 horas al momento de su arribo a Panamá.

De no ser posible presentar una prueba dentro del plazo establecido, el viajero deberá realizarse obligatoriamente una prueba rápida de COVID-19 en el aeropuerto, la cual correrá por cuenta del viajero, previo a su paso por el filtro de Migración (Valor USD \$50).

Si la prueba da resultado positivo, el Ministerio de Salud asignará la estadía en un hotel-hospital por un periodo de 7 días. El costo de la estadía deberá ser cubierto en su totalidad por el viajero.

Todo niño o joven menor de 17 años no tendrá que presentar una prueba negativa de COVID-19 o cartilla de vacunación completa, si está acompañado de un adulto a la hora de entrar a Panamá.

TODOS los viajeros deberán presentar a la aerolínea su Declaración Jurada de Salud completa (en forma física o digital) ANTES de abordar hacia Panamá.

En la siguiente dirección electrónica puede registrarse y completar su Declaración Jurada del Viajero:

<https://www.panamadigital.gob.pa/RegistroPacoViajero>

DURANTE SU VISITA A PANAMÁ

No es necesario el uso de mascarillas o cubrebocas en exteriores o actividades al aire libre. Solo es obligatorio el uso de mascarilla en interiores, independientemente del estado de vacunación. Se recuerda a todos los viajeros a respetar el distanciamiento social de 2 metros.

- Playas, ríos, piscinas (en áreas sociales y hoteles) y parques están abiertos para los visitantes.
- Las actividades al aire libre son permitidas durante horas de movilidad, siempre y cuando no sean de contacto y cumplan con el distanciamiento social.
- Las actividades turísticas, atracciones culturales y creativas, bibliotecas, cines y teatros, casinos y otros están abiertos y estarán operando con menor capacidad y horarios restringidos.
- Las reuniones de negocio son admitidas con un 100% de aforo siempre que todos los participantes cuenten con su esquema de vacunación completo
- Todos los negocios no esenciales están abiertos para los clientes.
- Todos los restaurantes están abiertos.
 - Puede ser que ciertos restaurantes operen por sistema de reserva para evitar aglomeraciones.

PARA TU RETORNO SEGURO

- Recomendamos a todos los viajeros que consulten las restricciones de viaje del país y aeropuerto de destino.
- Pasajeros de salida podrán obtener pruebas de COVID-19 en el Aeropuerto Internacional de Tocumen.
 - El centro de prueba está abierto de 5:00 AM a 9:00 PM.
 - El costo de la prueba rápida de COVID-19 es de \$50.00 USD y el resultado toma aproximadamente 40 minutos.
 - El servicio es por orden de llegada, así que le recomendamos a los pasajeros llegar con suficiente tiempo antes de su vuelo.

Para mayor información puede consultar la siguiente página de internet:

[Information | VisitPanama \(tourismpanama.com\)](https://www.visitpanama.com)

O el destino Panamá en la Guía del Viajero de la Secretaría de Relaciones Exteriores:

<https://portales.sre.gob.mx/guiadelviajero/>

Conmemoraciones internacionales y efemérides de abril

2 de abril

Día mundial de concienciación sobre el Autismo.

6 de abril

Día internacional del deporte para el desarrollo y la paz.

7 de abril

Día mundial de la salud (OMS).

Día internacional de reflexión sobre el genocidio de 1994 contra los Tutsis en Rwanda.

8 de abril

En 1914, nace en Sonora, María Félix, actriz de la Época de Oro del cine mexicano.

10 de abril

En 1919, Emiliano Zapata es asesinado en la hacienda de Chinameca, Morelos.

17 de abril

En 1695, muere Sor Juana Inés de la Cruz.

22 de abril

Día internacional de la Madre Tierra.

Día internacional de las niñas en las TIC.

23 de abril

Día mundial del libro y del derecho de autor.

25 de abril

En 1863, nace Belisario Domínguez, médico y político chiapaneco que se opuso al gobierno ilegítimo de Victoriano Huerta.

26 de abril

Día mundial de la propiedad intelectual.

Día internacional de recordación del desastre de Chernóbyl.

27 de abril

En 1998, muere Guillermo Haro, astrónomo mexicano descubridor de un cometa y varias estrellas.

Próximos eventos

Sesión del taller infantil y juvenil

Este jueves 28 de abril a las 5:00pm se llevará a cabo la primera sesión presencial del taller infantil y juvenil de la Embajada dedicado al Día del Niño y la Niña.

Durante 2020 y 2021, el taller se desarrolló de manera virtual, por lo que nos da mucho gusto volver a reunirnos de manera segura en la sede de la Embajada, una vez que se levantaron algunas de las restricciones impuestas por la pandemia.

Si quieres participar en esta actividad, envía un correo a mexcultural@cwpanama.net con tu nombre, edad, grado escolar y cuéntanos si has participado anteriormente en el taller y en qué actividades.



Revista Casa de México

Te invitamos a leer la revista Casa de México, un medio de comunicación del Instituto de los Mexicanos en el Exterior, pensado en los mexicanos y mexicanas que viven más allá de nuestra fronteras.

Casa de México es una publicación en la que podrás encontrar información sobre las diversas y variadas comunidades mexicanas en diferentes países y regiones del mundo. Da [clic aquí](#) para leer el número más reciente.



La Embajada cerca de ti

En caso de requerir información sobre trámites consulares, agradeceremos comunicarse de lunes a viernes de 9:00 a 15:00 al número telefónico: (507) 263 4900 exts. 43 y 34, o a los correos scpan@sre.gob.mx, scpan02@sre.gob.mx o mexconsular@cwpanama.net

Solo en casos urgentes de protección, comunicarse a cualquier hora al teléfono: (507) 6704-6215.

Síguenos en redes sociales



@EmbaMexPan



@EmbaMexPan



@EmbaMexPan



embamex.sre.gob.mx/panama